

Nachruf des BDIZ EDI auf Dr. Dr. Jürgen Weitkamp

Vorbild und Wegbereiter

Mit großer Trauer gedenken wir Dr. Dr. Jürgen Weitkamp, Präsident der Bundeszahnärztekammer von 2000 bis 2008 und Träger des Bundesverdienstkreuzes 1. Klasse. Er ist nach kurzer, schwerer Krankheit am 30. Januar 2025 im Alter von 86 Jahren verstorben.

Jürgen war weit mehr als ein verdienstvoller Funktionsträger. Er prägte mit Weit-sicht und Fingerspitzengefühl über viele Jahre die Standespolitik und insbesondere die Bedeutung der Bundeszahnärztekammer wuchs in seiner Amtszeit als Präsident zu einer bedeutenden Institution der deutschen Zahnärzte. Jürgen war aber auch ein hilfsbereiter Kollege, dem trotz seiner ehrenamtlichen Aufgaben die in der Praxis ausgeübte und wissenschaftliche Zahnheilkunde sehr am Herzen lag.

Jürgen Weitkamp wurde am 15. Juli 1938 in Bielefeld, Westfalen, geboren. Nach Abitur und Studium der Medizin und Zahnmedizin, die er zum Teil in den USA absolvierte, ließ er sich 1967 in der väterlichen Praxis in Lübbecke nieder. Schon sehr früh engagierte er sich für die Kolleginnen und Kollegen vor Ort.

Ungezählt sind seine über die Jahrzehnte ausgeübten Ämter, Mitgliedschaften, Initiativen und Implementierungen neuer Institutionen, Projekte und Förderung von Karrieren und Nachwuchs. Die Weiterentwicklung der zahnärztlichen Berufsausübung auf vielen Ebenen war ihm immer wichtig.

1990 wurde er zum Präsidenten der Zahnärztekammer Westfalen-Lippe gewählt und führte sie bis ins Jahr 2001. Er gab dieses Amt ab, nachdem er 2000 von der Bundesversammlung zum Präsidenten der Bundeszahnärztekammer gewählt wurde. Diese Aufgabe hatte er bis zum Jahr 2008

inne. Seine Ämter und Funktionen hat er nicht nur ausgefüllt, er hat sie durch sein Wirken auf eine neue Stufe gehoben. Seine Verdienste sind umfangreich: Er war Ehrenpräsident der Zahnärztekammer Westfalen-Lippe und Ehrenpräsident der Bundeszahnärztekammer, Träger des Bundesverdienstkreuzes 1. Klasse und wurde mit der Ehrennadel der Deutschen Gesellschaft für Parodontologie sowie der goldenen Ehrennadel der Deutschen Gesellschaft für Zahn-, Mund- und Kieferheilkunde ausgezeichnet. Er ist Preisträger der Apollonia zu Münster – Stiftung der Zahnärzte in Westfalen-Lippe des Jahres 2009 und Ehrenbürger der Stadt Quedlinburg als Ausdruck des Dankes für sein Engagement bei der Restaurierung und Wiedererstellung einer Reihe historischer Gebäude dort. Seine Heimatstadt Lübbecke ehrte ihn ebenfalls mit der Ehrenbürgerschaft.

Frühzeitig hat er die Entwicklung in der Zahnmedizinischen Wissenschaft aufgenommen und den Wechsel von der reparativen und rekonstruktiven Zahnheilkunde der Siebziger- und Achtzigerjahre hin zur mehrstufigen Prävention und erhaltenen Restauration durch das gemeinsam mit der KZBV und der Wissenschaft betriebene Projekt der wissenschaftlichen Neubeschreibung der präventionsorientierten Zahnheilkunde begleitet und gestaltet. Von den Erfolgen profitieren wir bis heute: Die Mundgesundheitsstudien belegen, dass in Deutschland die Prävention oben angesiedelt ist und die Zahn-



gesundheit Deutschlands weltweit einen Spitzenplatz einnimmt.

Ich erinnere mich sehr gern als damaliger Präsident der Bayerischen Landes Zahnärztekammer und Leiter des Bayerischen Zahnärztetages an seine Aufenthalte als hochgeschätzter Ehrengast in München, die er mit Besuchen bei der Tochter verband.

Für den BDIZ EDI war er mehr als einmal Referent unserer berufspolitischen Symposien. Gerne denke ich an sein Impulsreferat „Leitgedanken präventionsorientierter Zahn-Medizin“ anlässlich unseres Jahressymposiums 2007 in Berlin zurück, mit dem er uns mit beeindruckender Weit-sicht auf eine Reise in die zahnmedizinische Zukunft mitgenommen hat.

Persönlichkeiten wie Jürgen, die sich aus vollem Herzen für die deutsche Zahnärzteschaft einsetzen, gibt es nicht mehr viele. Er war Vorbild und Wegbereiter. Wir werden sein Engagement für den Berufsstand und ihn persönlich als immer höflichen und feinsinnigen Menschen und Freund vermissen. Wir werden ihm ein ehrendes Andenken bewahren. Unsere Gedanken sind bei seiner Familie.

Christian Berger
für den BDIZ EDI-Vorstand



Ihre Top 6 Produkte Oralchirurgie



ab 349,00 €

zzgl. MwSt.

Menge	Nachlass
3-5	3% Nachlass
6-9	6% Nachlass
Ab 10 aufwärts	10% Nachlass



EthOss β -TCP Knochenregeneration

Die besondere Formel aus 65% β -TCP und 35% Kalziumsulfat ermöglicht die Steuerung der Viskosität von pastös bis fest und erlaubt ein Arbeiten ohne Kollagenmembran.



349,00 €

zzgl. MwSt.

Vitamin D Sofort-Test Gerät

Point-of-Care-Diagnostikgerät misst innerhalb von weniger als 15 Minuten den Gesamt-25-OH-Vitamin-D Spiegel; liefert in Verbindung mit einem speziellen Immunoassay-Analysator direkt am Behandlungsstuhl präzise, schnelle und zuverlässige Ergebnisse.



ab 149,00 €

zzgl. MwSt.



Root-Ex Wurzelentferner Set

Diese innovativen Harpunenstecker ermöglichen die minimalinvasive Entfernung von abgebrochenen Wurzelspitzen und Zahnfragmenten ohne operativen Eingriff.



339,00 €

zzgl. MwSt.

Vitamin D Praxis-Sofort-Test (25 Stk.)

Unsere Vitamin-D Praxis-Sofort-Tests ermöglichen eine präzise Messung des Vitamin-D-Spiegels im Blut, insbesondere des 25-Hydroxyvitamin-D (25-OH-VD), welches den besten Indikator für den Vitamin-D-Status im Körper darstellt.

Aktionspreis

ab 75,75 €

zzgl. MwSt.



Safescraper® gebogen

Safescraper® gerade

Safescraper®

Die intraorale Gewinnung von kortikalen Knochenspänen gelingt mittels dem originalen Safescraper®-Twist sicher, einfach und schnell.



139,95 €

zzgl. MwSt.



Labrida BioClean Chitosan Bürste (5 Stk.)

Oszillierende Spezialbürste für die effiziente aber schonende Periimplantitisbehandlung auf Titan und Keramikoberflächen an Implantaten



Zantomed GmbH
Ackerstraße 1 · 47269 Duisburg
info@zantomed.de · www.zantomed.de



Tel.: +49 (203) 60 799 8 0
Fax: +49 (203) 60 799 8 70
info@zantomed.de



Preise zzgl. MwSt. Irrtümer und Änderungen vorbehalten.
Angebot gültig bis 31.03.2025

zantomed
www.zantomed.de